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「傳教部門」為慈幼會會士團體，以及參與慈幼使命朋友們的刊物 
 

 
 
 

 
 

  

作為一個在無國界教會內不斷向前邁進的修會，她

會經常開放門戶（福音的喜樂，20 – 24, 46, 210）；這

次從傳教角度再次研讀，是一種整合式的閱讀，需要

每一位慈幼會會士，再次發現慈幼聖召的傳教幅度，

好能走出去、接觸別人，特別是走向新領域、實質上

的「邊緣」地方（CG27, 22）。這要求我們克服自我中

心的心態，以及所缺乏的傳教勇氣（CG27, 2）；這些

現象，可從疲倦、緊張、零碎無組織、無效率和過份

疲勞中，可見一斑（CG27, 27）。這樣，有需要從中產

的生活格調，改變為傳教的、具有先知特質的生活方

式（CG27, 74.1），並且要猶如傳教使徒，活出我們恆

常傳教心境的慈幼生命（福音的喜樂，24, 25）。在這

裡，讓我們記起聖若望保祿二世的說話：「如果教會

不想墮入一種自我封閉的景況，她的所有革新，必需

以傳教作為最終目標。」（聖若望保祿二世，教會在

大洋洲，19）。 

 這是非常重要的，就是慈幼會會士要明白到，今天

「傳教」不應被視為只是地理上或單向的詞語；傳教

的本質，就是宣講耶穌基督，並在三個境況中去理

解：向外海外其他民族 ad gentes 傳教、在日常牧民工

作中傳教、在新福傳的需要中傳教。（聖若望保祿二

世，救主的使命，33 – 34）。 

 在歐洲計劃的光照下，有需要幫

助慈幼會會士，欣賞傳教士四面八

方的互動，從各大洲到各大洲，猶如一個具體的標記，彰顯向海外傳

教 missio ad gentes 的成果（本篤十六世，對非洲的承諾宗座勸諭，

167）。在新的環境下，傳教部門繼續扮演重要的角色，確保、統

籌、輔導在新領域和實質「邊緣」地區的傳教抉擇（CG27, 43），以

及策勵修會內的傳教項目（CG27, 75.5）。透過這些服務，傳教部門

成為修會內新領域的守護者。 

 

                             

親愛的朋友們， 

 正值學校放假期間，近

幾個星期，我們見到有如海

嘯所湧現的青年義工。透過

慈幼傳教義工服務，有不少

人士不僅發現或重新發現他

們生命的意義、甚至發現自

己的聖召。事實上，教宗方

濟各在2015普世傳教節的講

話中指出：「我特別呼籲青

年人，能夠勇敢地見證和慷

慨地作出行動，即使是相反

傳統文化：不要讓別人奪去

你實踐真正使命的理想。」

這就是鮑思高神父所夢見今

天的青年人！願意捨棄一

切、為獲得最好一份的年青

人，即「需要的惟有一件」

（路加福音10︰42）。教育

者廣闊的視野，加上青年的

慷慨：毫無疑問，這是一個

必勝的方程式。事實上，慈

幼青年義工服務就是這樣的

一回事！ 

 

Fr. Guillermo Basañes SDB 

總部傳教議員 

慈幼會會士「終身傳教」的心境 
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我見到需要傳教士，所以我去了！ 
 

 

 我不知道我的傳教士聖召是怎樣誕生的，但我會注意到，在回應
日常生活事件時出現的那些簡單和重要的記號。例如，我在最需要幫
助的人身上侍奉天主時的喜悅；阿爾巴尼亞的傳教士和世界各地許多
人士的美好見證。我被德蘭修女的芳表所啟發，她在窮人和有需要的
人身上，解除基督的口渴。另一樣非常幫助我回應召叫的，就是我在
馬達加斯加的傳教經驗，在那裡我認識到，對傳教士有很大的需要，
並且須要奉獻自己的生命，為天主服務最有需要的人。 
 阿爾巴尼亞也是一個非常需要傳教士的地方，我們仍然需要很多
傳教士。當我與我的會士和朋友，分享我想「去傳教」，他們會告訴
我「你瘋了嗎！我們才剛開始阿爾巴尼亞的事業，你現在要去

嗎？！」我是第六位慈幼會阿爾巴尼亞會士，也是第一個去傳教的，這似
乎有點奇怪，因為在那裡，不缺乏各類型的渴求。 
 然而，我真的相信，窮人必須首先幫助窮人！作為基督徒，我們不能
指望先解決我們所有的問題，然後才去幫助別人。到現時為止，我們已經
有許多傳教士來到，我認為是時候開始給予他人一些自己所擁有的，特別
是比我們更有需要的人。我的家人教過我，如果我看到有些東西需要去
做，我不應該等待別人叫才去做，因為是這個「需要」在呼喚著我。所
以，當我見到需要傳教士時，我便去了！ 
 作為傳教士，我肯定會遇到很多困難，但這都不是不能克服的。我這
樣說，是因為在現實中的確有困難，例如語言（就我而言——在這裡，我
們有 11 種官方語言，包括我正在學習的英語）、文化差異、以及歷史留
下的烙印和後果……！有時候，儘管作為一位傳教士，你奉獻所有是不爭
事實，有人可能會認為你只是移民，而感到深深受傷害，但當他們開始認識你的時候，事情就會改變。除
了這些以外，是祂的臨在和恩寵安慰了我，總能給予我力量和喜樂去重新開始。 
 我希望像那些想成為慈幼會傳教士的各位，分享這些：一個我時常發問的問題：「我怎樣知道是被召
叫的呢？」我的答案：「很簡單。嘗試著回答祂，你就會聽到」！嘗試去回應你所聽到的，並不意味著你
必須要全神貫注，但要願意被派遣。我們必須慷慨地如聖詠 39 般回應︰「主，我在這裡，我來是為承行
祢的旨意」！當仁慈的父親召叫他的兒子，他會給他一切所需……因為他不想他的事業失敗。你相信
嗎……？ 「來看看吧!」！ （若 1:38 – 39）。 

Odise Lazri 修士  

在南非的阿爾巴尼亞籍傳教士 

 
 

慈幼傳教聖德的見證 
 

 

慶祝我們的父親和會祖鮑思高神父誕生二百周年，我們要記住他在 1875 年，給第

一批傳教士的瑰寶：「讓全世界都知道你缺乏衣服、食物、住宿，你會在天主的眼

中是富有的，而你亦會成為人們心中的主人——在你們當中，相愛、輔導、糾正對

方，但千萬不要羨慕、忿恨或充滿怨恨——最重要的是把對一個人的好事，成為大

家的好事——讓一個人的痛苦和苦難，成為大家的痛苦和苦難，讓每個人試圖努力

去克服或至少減輕它們——不斷推動聖母進教之佑和聖體的敬禮——遵守你的會

規，千萬不要忘記每月的習練善終」。 
 
 
 
 

 
 

 
 

為為為整整整個個個慈慈慈幼幼幼會會會義義義工工工服服服務務務的的的發發發展展展：：：
 

願這些義工服務，能幫助青年在人性上日趨成熟，並有助他們聖召和傳教

幅度方面的發展。 

作為青年，慈幼神修的繼承人，在他出生的月份，願所有與鮑思高神父相

遇的青年，學習活在信德的喜樂、望德的樂觀，以及愛德所標誌對傳教志

願服務的承擔。 
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